

**8 Société et Culture**

**Santé/Première journée médicale cubaine au Cap Esterias  
Être solidaire des plus démunis**

J-C.A  
Libreville/Gabon

*Ainsi s'explique cette opération médicale qui se déroule dans la commune d'Akanda et dont le ministre Jean-Marie Ogandaga est le parrain.*

**AFIN** de coller à un des points sous-tendant le concept cher au chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et contenu dans le triptyque "Paix-Développement-Partage", le Cap Esterias a accueilli, récemment, à l'École nationale des Eaux et Forêts (Enef), une caravane médicale cubaine parrainée par le ministre Jean-Marie Ogandaga. Objectif, apporter des soins aux populations nécessiteuses de cette zone de la commune d'Akanda.

Aux habitants du Cap Esterias, se sont joints ceux des quartiers environnants,



Photo : DR

**Le parrain de l'opération, Jean-Marie Ogandaga, saluant les médecins cubains.**

voire au-delà de la commune d'Akanda, pour profiter de soins et de médicaments gratuits. Le tout sous l'expertise d'hommes en blouse blanche cubains dont la réputation a dépassé depuis longtemps les frontières de leurs pays. De la pédiatrie à la traumatologie, en passant par la neurologie, la gynécologie, la diabétologie, etc., toutes les pathologies ou presque ont été traitées par ces spécialistes aguerris. La cerise sur le

gâteau a été la délivrance gratuite de médicament après auscultation. A la grande joie des malades, pour la plupart des ruraux désargentés. Sur les motivations de la tenue de cette journée médicale, le parrain, qu'accompagnait le ministre délégué Maixent Mamiaka, qui ambitionne lui aussi d'organiser une caravane similaire dans l'Ogooué-Ivindo, a déclaré que sa seule motivation réside dans la volonté de soula-



Photo : DR

**Une vue des personnes attendant d'être reçues par les médecins.**

ger, un tant soit peu, la souffrance de ses concitoyens. En effet, a poursuivi le membre du gouvernement, les nantis ont pris la fâcheuse habitude d'acheter des couronnes mortuaires lors des décès, oubliant de s'occuper en premier lieu des personnes malades qui ont besoin de soins, afin d'éviter un décès parfois certain. « *Toute personne malade a besoin de réconfort* », a affirmé M. Ogandaga.

L'opération ne sera pas ponctuelle, a-t-il assuré car, les personnes auscultées seront régulièrement suivies par une équipe médicale, afin de voir l'évolution de leurs pathologies. Le comité d'organisation compte pérenniser l'opération et même l'étendre à l'intérieur du pays, pour les prochaines éditions. En aidant les populations à se soigner, Jean-Marie Ogandaga affirme répondre à l'invite du chef de l'Etat consignée dans son

programme de société "l'Avenir en confiance", dans lequel il est fait état du partage. Et pour le membre du gouvernement, il n'y a pas meilleur partage que de venir au secours d'une personne malade. Et il n'y a pas plus grand secours à apporter à un malade que de lui offrir des soins et des médicaments gratuitement, a-t-il déclaré in fine.

En rappel, la coopération entre le Gabon et Cuba date de 2004. Elle se caractérise par la signature de nombreux accords, dont celui relatif à la santé, qui s'est concrétisé depuis lors par l'arrivée sur le plan bilatéral dans notre pays de nombreux médecins cubains. A ce jour, quarante et un d'entre eux exercent dans nombre de nos centres de santé.

En outre, plusieurs bourses d'études cubaines sont offertes aux jeunes Gabonais désireux d'étudier dans ce pays ami.

**Education/Souscription de l'assurance scolaire complémentaire par les parents d'élèves**

**La Capeg et Sunu-Assurances pour un même objectif**

E L  
Libreville/Gabon

*C'est le sens à donner au partenariat signé entre la Coordination des associations des parents d'élèves du Gabon et l'assureur, tous engagés dans l'encadrement et la sécurisation des jeunes scolarisés.*

**LA** Coordination des associations des parents d'élèves du Gabon (Capeg) et la société Sunu-Assurances ont récemment signé à Libreville un partenariat en vue de la souscription par les parents d'élèves d'une assurance complémentaire d'un montant annuel de 1000 francs

CFA par élève. En sus de celle souscrite par l'Etat à l'endroit de tous les enfants scolarisés sur le territoire national.

C'est l'école privée catholique Cœur immaculé de Marie, sis à Nzeng-Ayong, dans le 6e arrondissement, qui a servi de cadre à cette cérémonie. Dont l'éclat était rehaussé par la présence des responsables des différents ordres d'enseignement au Gabon.

En cette circonstance particulière, Eliane Carol Diaya Mombo, la responsable de l'établissement, a remercié les organisateurs d'avoir choisi son école « qui entre ainsi dans l'histoire de la Capeg, structure parentale créée en avril 2017, en vue d'orienter les parents d'élèves et accom-



Photo : Eric Laphéa

**Photo de famille au terme de la cérémonie de signature de partenariat entre Sunu Assurances et le Capeg.**

*pagner les chefs d'établissements dans l'amélioration de leur cadre de travail ainsi que l'encadrement des apprenants.* »

Pour sa part, le président de la Capeg, Martin Ossey Kokou, a expliqué une fois

de plus que « l'assurance scolaire supplémentaire contractée par son mouvement vise à soulager, un tant soit peu, les adhérents dont beaucoup sont issus des couches économiquement faibles, dans la prise

en charge rapide de leurs enfants en cas de sinistre », a-t-il précisé. Entendu que celle souscrite par les pouvoirs publics prévoit qu'en cas d'accident, le parent traite d'abord l'enfant. Et c'est seulement par la suite que l'Etat procède au remboursement des frais d'hospitalisation.

Vincent de Mvola Ndong, directeur général adjoint de Sunu-Assurances a, pour sa part, rassuré ses partenaires et l'opinion publique de ce que « son entreprise est bien disposée à relever ce challenge, non sans préciser que les listes

des enfants remplissant les conditions leur seront adressées au nom de leurs établissements respectifs. Et c'est aussi la même procédure qui devra guider l'action des parents d'élèves, qui doivent se rapprocher du bureau de la Capeg et de la direction de l'établissement concerné, afin de déclarer l'accident », a-t-il précisé.

Rappelons que Sunu-Assurances, qui fait partie des grands groupes panafricains évoluant dans le domaine des assurances, est présent dans 14 pays sur le continent.

**Tombola d'Airtel Gabon**

**Steeve Asselin gagne le premier Rav4**

AJT  
Libreville/Gabon

**L'HEUREUX** gagnant du principal lot de la tombola Airtel recharge, organisée par l'opérateur de téléphonie mobile Airtel Gabon, a reçu officiellement sa récompense vendredi dernier, des mains du directeur général dudit opérateur, Alain Kahasha. C'était au cours d'une cérémonie, deux jours après le tirage au sort



Photo : AJT

**Steeve Asselin, l'heureux gagnant, recevant les clés du véhicule des mains du directeur général d'Airtel Gabon, Alain Kahasha.**

selin, ressortissant français en séjour au Gabon, s'est vu offrir les clés de l'un des trois Toyota Yaris

Rav 4. « J'ai rechargé 500 francs une seule fois, après avoir vu l'annonce dans les médias. Je suis très content et j'en profite d'ailleurs pour encourager les autres à jouer », a confié M. Asselin.

Pour rappel, la méga promo recharge d'Airtel lancée du 8 décembre 2017 au 06 janvier 2018 vise à gratifier ses abonnés, chaque semaine, de lots en numéraire (500 000; 1 million) et trois véhicules de marque Toyota Yaris. Pour participer, il suffit de s'inscrire en composant \*112# sur son mobile.



LYBEK 2018